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Die Ausbildungsabgabe ist da – wie läuft sie an? 
 
Anfrage der Abgeordneten Gökhan Akkamis, Ole Humpich, Thore Schäck und 
Fraktion der FDP 
 
 
Wir fragen den Senat:  
 
1. Wie viele Informationsschreiben zum Ausbildungsfonds wurden bereits versandt 
und wie viele sollen noch versandt werden? 
 
2. Wie viele Rückmeldungen der Betriebe gab es bisher, ist das Meldesystem inzwi-
schen vollständig einsatzbereit und wenn ja, seit wann ist das der Fall? 
 
3. Gibt es Überlegungen, die bisher vorgesehene Meldefrist für Unternehmen zu ver-
längern und gibt es Überlegungen, bei nicht fristgerechter Abgabe Bußgelder zu ver-
hängen? 
 

Zu Frage 1: 
Es wurden rund 22.000 Informationsschreiben zum Ausbildungsfonds versandt.  
Weitere Informationsschreiben sind für das Jahr 2025 nicht vorgesehen; jedoch ist 
geplant, nach Ablauf der Meldefrist Erinnerungsschreiben zu versenden. Die Schrei-
ben sind als unterstützende Maßnahme für die Betriebe zu verstehen, maßgeblich 
für die Bedienung des Meldeportals ist das Gesetz zum Ausbildungsunterstützungs-
fonds. 

Zu Frage 2: 
Mit Stand 10.02.2025 sind 2.156 Meldungen im Portal eingegangen. Das Meldesys-
tem ist seit dem 02.01.2025 uneingeschränkt einsatzbereit. 

Zu Frage 3: 
Eine Verlängerung der Frist durch Gesetzesänderung ist nicht vorgesehen. Aufgrund 
der Einführungsphase des Gesetzes und der damit verbundenen Fragen der Ver-
pflichteten zur Auslegung und Geltung des Gesetzes wird aus Opportunitätsgründen 
übergangsweise darauf verzichtet, Ordnungswidrigkeitenverfahren wegen verspäte-
ter Meldungen einzuleiten. 


